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Datum: 04.09.2020 
 
Zeit: 17:00 Uhr 
 
Ort: Vereinshaus, KGA Kreuztal e.V., Kiefholzstr. 351, 12435 Berlin 
 
Teilnehmer: Wolfgang Hammer 
 Hans-Joachim Theodor 
 Brigitte Hammer 

Andreas Haller 
 Anja Reinhold  
 Frank u. Magdalena Duveneck 
 Detlef Röhr 
 Andree Nass 
 Bettina Haller 
 Andreas Proks 
 Viola Gieseler 
  
Entschuldigt: Bettina Fichtler 
 Peter Hübler 
 

Tagesordnung  

Top 1.  Zusätze zur heutigen TO? Offenes aus dem Protokoll, Vertrauensfrage (es gibt 
 wohl noch Meinungen) 

Top 2.  Elektrosanierung Stand  

Top 3.  GA 

Top 4.  Kombifest am 19.09.? 

Top 5.  Anschreiben n. Begehung, Dluzak 84 

Top 6.  Parzellensituation: Parz.90 Gespräch 

Top 7:  Initiativgruppe (Bettina) 

Top 8:  Verschiedenes: MV? 

 

Der VO Wolfgang Hammer begrüßt alle anwesenden VO-Mitglieder und Eingeladenen. 

Zu Top 1.  Zusätze zur heutigen TO? Offenes aus dem Protokoll 

- Weihnachtsfeier für Rentner 
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- Vertrauensfrage: Wolfgang hat seine Meinung in der letzten Sitzung gesagt. 

Bettina fasste die kurze Aussprache vom Ende der letzten Sitzung zusammen, 

wichtig ist die direkte Kommunikation zwischen den Vorstandsmitgliedern.  

- Alle Vorstandsmitglieder sollen bei wichtigen Themen und Entscheidungen 

einbezogen werden. Wem Informationen fehlen, der muss direkt nachfragen. 

- Aufgaben können und sollten auch delegiert werden. Es sollte bei allen im 

Vorstand die Bereitschaft da sein, Aufgaben mit zu übernehmen, um Wolfgang 

ggf. zu entlasten. 

 

Zu Top 2.  Elektrosanierung Stand 

- Stromgemeinschaft hat bereits vom Vorstand den schriftlichen Auftrag zur 

Sanierung der Stromverteilerkästen erhalten. Ein offizieller Beschluss vom 

Vorstand steht noch aus. 

- Beschluss: Die Elektrosanierung wird fortgeführt.  

Der Beschluss wurde einstimmig angenommen. 

- Stand der Bezahlung: 25 von 100 Parzellen 

- Stand der Umsetzung: an 2 Terminen wurden 8 von 24 Kästen saniert, nächste 

Termine werden zeitnah bekannt gegeben, Stromgemeinschaft ist zufrieden mit 

der Qualität und dem Ablauf der Arbeiten, erste Rechnungen liegen vor. 

- Die Anzahl der Schlüssel für die neuen Kästen werden reduziert. Bekanntgabe 

ist notwendig, wer zukünftig einen Schlüssel haben wird. Kästen werden 

zusätzlich verplombt. Jeder Schlüsselinhaber sollte noch Plombendraht, 

Ersatzsicherungen vorrätig haben. Als Schlüsselinhaber wurden festgelegt : 

Andreas H., Andreas P., Theo, Wolfgang, Frank, Detlef 

- Schlüssel und alte Schlösser sind an Frank Duveneck abzugeben. 

- Frank spricht mit allen Pächtern, die bisher Schlüssel hatten. 

Zu Top 3.  GA zum 31.10.2020 

- Geplante Arbeiten (u.a.): Telefonleitungen frei schneiden, Kastanien rund um 

die Vereinswiese einsammeln 

- Ausblick auf 2021: Elektrokästen richten (Spezialist vorhanden), nach 

Sanierung mit Kies auffüllen 

- Beschluss: Fam. Bludau (Parz. 64) muss sich 2020 nicht an der 

Gemeinschaftsarbeit beteiligen. Dies ist eine Einzelfallentscheidung. 

Der Beschluss wurde einstimmig angenommen. 

- Generelle Regelungen zur Gemeinschaftsarbeit müssen von der MV 

beschlossen werden. 
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Zu Top 4.  Kombifest am 19.09. 

- Zur Durchführung eines Vereinsfestes ist nach aktueller Lage der Corona-

Epidemie für >50 Teilnehmer ein Hygienekonzept erforderlich, das in der KGA 

nicht umsetzbar ist. 

- Beschluss: Das Erntedankfest, geplant am 19.09.2020, findet nicht statt. 

Der Beschluss wurde einstimmig angenommen. 

- Beschluss: Die Rentnerweihnachtsfeiert findet 2020 nicht statt. 

Der Beschluss wurde einstimmig angenommen. 

- Die Information über die Beschlüsse werden über ein Infoblatt an alle Pächter 

kommuniziert. 

Zu Top 5.  Anschreiben nach Gartenbegehung 

- Hr. Dluzak (Parz. 84) hat wegen mangelhafter Gartenpflege eine schriftliche 

Abmahnung erhalten. Ein zweites Schreiben (vor 3 Wochen) mit Termin zur 

Erledigung der Arbeiten blieb bisher ohne Reaktion. Kündigung wurde 

angedroht. Frank D. schreibt den Pächter wegen des Stromanschlusses an. 

- Hr. Köhncke (Parz. 12) hat ebenfalls ein Schreiben wegen mangelhafter 

Gartenpflege und einem Termin zur Arbeitserledigung erhalten. Dies blieb 

bisher ohne Reaktion. 

Zu Top 6.  Parzellensituation 

- 90: Wolfgang hat mit Hr. Frohwein gesprochen. Es ging um eine Beschwerde 

von Fam. Feller (Parz. 91) u.a. wegen Lärmbelästigung. Der im Haus 

vorhandene Schornstein ist nicht nutzbar. Ruhezeiten werden eingehalten. DAs 

wurde von anderen Pächtern bestätigt. Die Beschwerde ist damit beigelegt. 

Zu Top 7.  Initiativgruppe (Bettina H.) 

- Eine Homepage für den Kleingartenpark soll von einem Pächter von Vogelsang 

II erstellt werden. Nach dem Aufruf Bilder und Beiträge dafür zu schicken gab 

es bisher 2 Rückmeldungen (u.a. Parz. 29). Erwähnung finden bzw. abgebildet 

werden sollen von Kreuztal das Vereinsheim, die Kräutergasse, das selbst 

gebaute Insektenhotel in Parz. 28 mit Bienenvolk (geplant ist 2021 ein 

Bienenkasten auf der Bienenwiese). 

- Stand Kleingartenentwicklungsplan (KEP): Es gibt eine Pressemitteilung über 

Beschlussfassung des Senats vom 25.08.2020, wurde zur Beschlussfassung 

an das Abgeordnetenhaus weitergeleitet (um Beschluss vor Ablauf der 

Schutzfrist zu erreichen). 
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Zu Top 8.  Verschiedenes: 

- Beschluss: MV, geplant für den 24.10.2020, wird aufgrund der Auflage des 

Gesetzgebers, ein Hygienekonzept für Versammlungen mit >50 Personen 

vorzulegen, abgesagt. Dies ist für die KGA nicht umsetzbar. Entsprechend der 

Gesetzesänderung werden die Beschlussvorlagen in schriftlicher Form an die 

Pächter versandt und abgestimmt. 

Der Beschluss wurde einstimmig angenommen. 

Die Information dazu geht über ein Infoblatt an alle Pächter. 

Die Inhalte werden auf der nächsten Sitzung am 02.10.2020 besprochen (nur 

Vorstand und Stromgemeinschaft). 

- Kassenprüfer gehören nicht zum erweiterten Vorstand (stehen in unserer 

Satzung §9 als zum erweiterten Vorstand zugehörig). 

- Zur Information aus dem „Fachberater“: zur Deckung außergewöhnlichen 

Finanzbedarfs kann die MV ein xfaches des Koloniebeitrags beschließen. 

- Es gibt einen neuen Briefkasten auf der Festwiese Infostand, wo Post im A4-

Format eingeworfen werden kann. 

Abschluss: 

Der VO schließt die TO um 18:15 Uhr ab. 

 

Nächster Sitzungstermin am: 02.10.2020 

 

Für das Protokoll: 

Berlin, 17.09.2020 

 

 

 

Anja Reinhold Wolfgang Hammer 

(Schriftführerin) (Vorstandsvorsitzender) 


